

Famars au fil des jours

« Je vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année »

Chères Sarrasines , Chers Sarrasins,

C'est toujours un très grand plaisir de vous écrire quelques mots en ce mois si particulier, qui vient clore une année riche en émotions et pleine de bons moments. Pour que nous puissions pleinement nous préparer aux festivités de fin d'année, la municipalité et les associations de la commune se mobilisent à travers de nombreux événements !

D'abord, Saint Nicolas puis le Père Noël viendront rendre visite à nos petits écoliers, et leur apporter des chocolats et une bonne brioche. Je remercie d'ailleurs les deux associations parentales, qui organisent notamment leur marché de Noël autour desquels vous pourrez rencontrer de nombreux exposants et boire un bon vin chaud !

Pour nos aînés, un excellent colis les attend déjà ! Composé uniquement de produits locaux, je ne doute pas une seule seconde qu'il fera le plaisir des plus fines bouches de la commune.

Enfin, je sais que certains habitants de la commune rencontrent des difficultés financières, ce qui me peine profondément. La municipalité a aussi pour rôle de venir en aide à ceux qui sont dans le besoin. Les services du centre communal d'action sociale sont à votre entière écoute et disposition. Par ailleurs, Les restos du coeur et le Secours populaire sont présents sur Famars, et ne manqueront pas de vous apporter tout leur soutien.

Chères Sarrasines , Chers Sarrasins, je vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année auprès de ceux que vous chérissez le plus. Profitons tous de ce qui est certainement le plus important dans la vie : la joie et le sourire de ceux que nous aimons. À l'année prochaine !

Véronique DUPIRE

Une crèche monumentale à l'église de Famars :



Une crèche monumentale est de nouveau installée dans notre église de Famars. Grands et petits sont invités à venir admirer le travail patient d'un sarrasin passionné par cette tradition, aidé par quelques bénévoles dans son montage. Son concepteur, Michel BOS, a confectionné et chiné durant de longues années les éléments qui la composent aujourd'hui en prenant soin de la place que chacun d'eux tiendrait dans cette crèche. Il en a élaboré les plans et façonné dans le temps chacun des éléments. Une équipe renouvelée de bénévoles qui l'a accompagné ces dernières années propose une nouvelle fois de venir admirer le travail ainsi réalisé. L'entrée est gratuite, tous les jours, de 10 h à 18 heures durant le mois de décembre et jusqu'au 7 janvier 2024.

Repas des aînés :

Vous êtes toujours aussi nombreux à venir déjeuner au repas des aînés !



Le mot des associations de la ville :

Volley-Ball Club Sarrasin :

C'est en 1992 que le Volley-Ball Club Sarrasin voit le jour en créant 3 équipes : 1ère Division Masculine, 1ère Division Féminine et Cadets pour un total de 50 adhérents. Depuis 30 ans, le club n'a cessé d'évoluer pour parvenir à s'inscrire en Fédération Française de Volley-Ball, tant en nombre de bénévoles qu'en nombre d'adhérents. *“Pour la saison 2023/2024, nous enregistrons près de 200 licenciés, nous explique Cédric Martinez, Président du VBCS, c'est un record pour nous ! Et cela nous pousse à exiger un cadre sportif de qualité !”*.

Cette année, le VBCS a pu former 3 entraîneurs et proposera la formation d'arbitres et marqueurs dès **avril 2024**. *“Notre force c'est aussi notre équipe d'une vingtaine de bénévoles, ajoute Cédric, chacun s'investit dans le club selon son affinité : coaching jeunes et seniors, accueil du public, restauration & buvette, communication, etc. Tous se dégagent du temps et rythment la vie du club de bon gré, c'est honorable !”*.



Si le VBCS se développe, la volonté du Président est de conserver l'image d'un club à taille humaine afin d'entretenir avec bienveillance, les relations internes et externes. *“On a la chance d'évoluer au sein de la vie associative riche de Famars, précise le Président. C'est toujours enrichissant d'échanger avec l'équipe communale et les autres associations que ce soit pour communier nos agendas de compétitions, organiser des temps forts ou encore partager des événements ensemble.”*

Retrospective Val en Pach :

L'association de patchwork " Val'enpatch " a réuni quelques autres clubs de patch le **mercredi** 7 Novembre autour de la réalisation d'un même ouvrage confectionné durant cette journée avec un partage en commun d'un petit déjeuner , déjeuner et goûter préparés par l'ensemble des participantes . Cette réunion a rassemblé 55 personnes .



Les restos du coeur :

La campagne des Restos vient de débiter ! Les inscriptions continuent durant la campagne. Renseignements auprès de Madame Contant : **06 60 79 73 38**



Le FC Famars :

Venez assister aux derniers matchs du FC Famars, avant la trêve pour les séniors le dimanche 3 décembre à 14h 30 ! Les séniors A recevront Douzies, alors que les B iront chausser les crampons à Bellignies !

Nous organiserons notre arbre de Noel le 20 décembre, pour conclure la première partie cette saison. Nous reprendrons dès le 6 janvier pour reprendre le 6/7 Janvier par nos traditionnels tournois en salle pour les catégories de jeunes.



Les deux associations parentales de l'école Joliot Curie sont mises à l'honneur dans la Voix du Nord !



L'Association Parentale des Petits Sarrasins :

L'Association Parentale des Petits Sarrasins remercie les parents pour leur participation aux calendriers de l'Avent mais aussi les deux créatrices qui les ont réalisé bénévolement !

Les 5 et 6 décembre 2023, l'APPS organise son premier marché de Noël ! Elle espère donc vous voir nombreux à venir découvrir les 19 artisans qui exposeront. Bougies, couronnes de Noël, bijoux, produits bio pour le corps et la maison, des vêtements enfant, des tissus et du tricot etc ... Mais aussi de quoi régaler vos papilles ! Chocolat, saucissons... Une petite restauration sera proposée par l'association, des crêpes, du vin chaud, du chocolat chaud, des sandwiches...



ATTENTION, message important aux petits Sarrasins ! Le Père Noël sera présent UNIQUEMENT le **mardi** 5 décembre pour une jolie photo avec eux.

Nous espérons que les bénéfices de cet événement permettront de proposer à l'école un voyage pédagogique pour la fin d'année scolaire.

En janvier, une nouvelle vente sera ouverte aux parents d'élèves mais aussi aux sarrasins ! Galettes des Rois et gaufres de nouvelle année ! Étant dans une démarche écologique, nous souhaitons éviter la distribution de flyers et bons de commande, nous vous invitons donc à nous rejoindre sur notre page facebook APPS Famars pour suivre nos événements ! Un lien HELLOASSO vous sera partagé pour commander en ligne mais pour celles et ceux ne souhaitant pas passer par ce type de plateforme, vous pourrez passer vos commandes auprès d'Anaïs Rebuccini au **07.68.46.86.01** ou par mail à l'adresse appsfamars@gmail.com.

Au plaisir de vous compter parmi nous !

L'équipe de l'APPS

L'APE de Famars :

Dates des actions de mois de Décembre de l'APE DE FAMARS :



Le **Jeudi** 7 Décembre : Nous fêtons la venue de St Nicolas en offrant aux enfants de maternelle et primaire, un chocolat chaud et une briochette.



Le Mardi 19 Décembre : Goûter autour du monde offert aux enfants de maternelle et primaire.



Le Mardi 19 et Jeudi 21 Décembre : Marché de Noël ouvert aux enfants de primaire sur le temps de récréation du matin et de l'après-midi. Aux parents à partir de 16H30 si le plan Vigipirate est levé, sinon une vente aura lieu sur notre Facebook « APE de Famars ». Retrait des commandes et paiement le Mardi 19 et Jeudi 21 Décembre à 16H30.



L'APE de Famars souhaite d'excellente fêtes de fin d'année aux enfants, parents et aux sarrasins.

Les bénévoles de la bibliothèque :

La bibliothèque sera fermée les samedis 23 et 30 décembre et les dimanches 24 et 31 décembre. Toutes les nouveautés sont à retrouver sur le portail « famars.bibenligne.fr ». Bonnes fêtes de fin d'année et bonnes lectures !

Le calendrier des randonnées du CSL :

05 12 2023	Maing	Place de Maing	5-10 km
12 12 2023	Quérénaing	Place de Querenaing	7-10 km
19/12/20 23	Famars	Monument aux morts	8- 12 km

AGENDA :

* Le 05 et 06 décembre : Marché de Noël à la salle des fêtes organisé par l' Association Parentale des Petits Sarrasins, Mme Anaïs REBUCCINI.

Le **Mardi** 5 décembre de 16h30 à 21h et le **Mercredi** 6 décembre de 10h à 18h.

Renseignements au **07.68.46.86.01**

* Le **Jeudi** 7 décembre : Visite de Saint Nicolas aux Ecoles

Saint Nicolas et son âne apporteront des friandises aux enfants. L'Association de Parents d'Elèves présidée par Delphine Roselle offrira une briochette et un chocolat chaud aux enfants

* Le **samedi** 16 décembre : Distribution du colis des Aînés (les inscriptions sont closes)

Cette année la distribution ne s'effectuera pas en porte à porte.

Merci de venir le retirer à la Maison des Jeunes se situant à côté de la mairie de 9h à 12h.

* Le **mardi** 19/12 : L'association de Parents d'Elèves présidée par Mme ROSELLE offrira aux enfants de maternelle et de primaire un goûter sur le thème Autour du Monde et du **mardi** 19 au **jeudi** 21 décembre, ils organiseront un marché de Noël à l'école primaire sur le temps des récréations. Les parents sont les bienvenus à partir de 16h30. Si le plan Vigipirate est levé, sinon une vente aura lieu sur la page Facebook de l'association APE DE FAMARS et le retrait des commandes avec le paiement aura lieu le **mardi** 19/12 et le **jeudi** 21/12 à 16h30 à l'école.

L'APE vous souhaite d'excellente fête de fin d'année.

*Le **vendredi** 22 décembre : Visite du Père Noël aux Ecoles

La municipalité a invité le Père Noël à apporter des brioches, friandises et oranges à tous les enfants de l'école... sages et moins sages !

Informations importantes :

Le CCAS vous informe :

PASS SENIOR : Le voyage n'a pas d'âge ! Vous avez plus de 65 ans et vous êtes non imposable ? L'abonnement annuel Pass Senior vous permet de voyager librement sur les lignes de TRAM, BUS et TAXIVAL. Présentez-vous en mairie auprès de Brigitte MARISSAL, muni de votre pièce d'identité, de votre avis de non-imposition et d'un chèque de 35€. Votre abonnement vous permettra de voyager en illimité toute l'année 2024. Renseignements au [03.27.28.10.26](tel:03.27.28.10.26)

LE RECENSEMENT CITOYEN : Obligatoire pour tous les jeunes de 16 ans. Le recensement s'effectue en mairie, muni du livret de famille, de la carte d'identité et d'un justificatif de domicile. Une attestation de recensement vous sera remise, et sera nécessaire pour vous inscrire au bac ainsi qu'au permis de conduire. Renseignements en mairie.

Le frelon asiatique envahit Famars : nous nous devons d'agir collectivement !

La municipalité remercie grandement les habitants qui ont signalé la présence de nids, et ont fait intervenir des spécialistes !

Reconnaitre le frelon asiatique :

Le **frelon asiatique** à pattes jaunes, *Vespa Velutina Nigrithorax* , est à dominante noire, avec une large bande orange sur l'abdomen et un liseré jaune sur le premier segment. Sa tête vue de face est orange, et les pattes sont jaunes aux extrémités. Il mesure entre 17 et 23 mm.



Chaque année, plusieurs personnes décèdent à la suite de piqûre de frelons asiatiques. Arrivés en France vers 2004, par paquebot, ces insectes ont proliféré au fil des années et envahi nos espaces verts. Moins connus que les guêpes ou les abeilles, ils sont pourtant bien présents sur la majeure partie du territoire et constituent une espèce nuisible et invasive. Les frelons asiatiques sont très dangereux. En effet, contrairement aux guêpes ou frelons européens, ils vont attaquer dès que l'humain va s'approcher du nid afin de défendre leur territoire. En ce qui concerne la piqûre, ce n'est pas la dose de venin d'une seule piqûre qui va être mortelle, mais c'est le nombre de piqûres qui va pouvoir tuer une personne ou lui provoquer une réaction allergique.

Merci aux Services techniques pour leur travail !

Les Services techniques ont dégagé les accès de la bibliothèque et posé un éclairage solaire à détecteur, pour une plus grande sécurité des usagers !



verre brisé

07

A partir du 1^{er} janvier 2024

NUMÉROS VERTS

Informations sur la collecte des déchets
dont la collecte des encombrants

au 0800 003 992*

Informations sur le traitement des
déchets dont les déchetteries et
l'amiante

au 0800 003 793*

* numéros verts

À partir du 1^{er} janvier 2024

Modification des jours de collecte

Au 1^{er} janvier 2024, des modifications interviendront dans les jours de vos collectes effectuées par le nouveau prestataire NICOLLIN. Vous trouverez le détail dans le tableau ci-dessous.

Vos bacs ou sacs doivent être sortis la veille après 19h30

Commune	Tri - OM	Déchets verts
Anzin	Jeudi	Mercredi
Artres	Vendredi	Mardi
Aubry-du-Hainaut	Lundi*	Vendredi
Aulnoy-lez-Valenciennes	Vendredi	Mardi
Beuvrages	Jeudi	Mercredi
Bruay-sur-l'Escaut	Jeudi	Vendredi
Condé-sur-l'Escaut	Mercredi	Lundi
Crespin	Lundi*	Jeudi
Curgies	Vendredi	Jeudi
Estreux	Mercredi	Jeudi
Famars	Vendredi	Mardi
Fresnes-sur-Escaut	Mercredi	Mardi
Hergnies	Lundi*	Mardi
Maing	Mardi	Mardi
Marly	Vendredi	Mercredi
Monchaux-sur-Ecaillon	Vendredi	Mardi
Odomez	Lundi*	Mardi
Onnaing	Vendredi	Jeudi
Petite-Forêt	Lundi*	Vendredi
Préseau	Vendredi	Jeudi
Prouvy	Mardi	Jeudi
Quarouble	Lundi*	Mardi
Quérenaing	Vendredi	Mardi
Quiévrechain	Lundi*	Vendredi
Rombies et Marchipont	Lundi*	Jeudi
Rouvignies	Mardi	Jeudi
Saint-Aybert	Lundi*	Jeudi
Saint-Saulve	Mercredi	Vendredi
Saultain	Lundi*	Mercredi
Sebourg	Lundi*	Jeudi
Thivencelle	Lundi*	Jeudi
Valenciennes <small>Hors centre-ville</small>	Mardi	Lundi
Verchain-Maugré	Vendredi	Mardi
Vicq	Lundi*	Jeudi
Vieux-Condé	Mercredi	Lundi



* RATTRAPAGE DU LUNDI 1ER JANVIER 2024

- >> **MARDI 2 JANVIER** (pour Hergnies, Quarouble et Vicq)
- >> **MERCREDI 3 JANVIER** (pour Aubry, Petite-Forêt, Quiévrechain, Rombies et Sebourg)
- >> **JEUDI 4 JANVIER** (pour Crespin, Odomez, Saint-Aybert, Saultain et Thivencelle)

NOUVEAU LES CALENDRIERS DE COLLECTE CHANGENT AU 1^{er} JANVIER 2024

+ D'INFOS COLLECTE
0 800 003 992 Services & appels gratuits

+ D'INFOS DÉCHÈTERIES ET AMIANTE
0 800 003 793 Services & appels gratuits

L'APPLI **SIAVED INFOS**
TOUS VOS CALENDRIERS SUR L'APPLI SIAVED INFOS [SIAVED.FR](#)

Restructuration de l'Entrée Nord de Valenciennes

www.valenciennes-metropole.fr

Le projet

Depuis la mi-novembre, Valenciennes Métropole a engagé les travaux de restructuration de l'Entrée Nord, projet majeur pour le territoire.

Ce projet consiste en la restructuration de l'échangeur, la création d'un boulevard urbain et d'une rue menant au centre hospitalier de Valenciennes. Il comprend aussi la construction de bâtiments à vocation économique avec l'implantation prioritaire d'entreprises et de services dans le domaine de la Santé, la construction de bâtiments pour le Centre Hospitalier en vue de son développement pour répondre aux besoins sanitaires du territoire et la création de logements.

Le nouvel échangeur comprendra 4 bretelles resserrées au plus près de l'autoroute, des carrefours à feux intelligents et des voies de tourne à gauche pour fluidifier les sorties et entrées de Valenciennes.

Le nouveau boulevard permettra de relier les quartiers de Chasse-Royale, la Plaine, Saint-Waast et Dufemple entre eux et au reste de la Ville : ceux-ci seront plus accessibles et mieux desservis. L'accès aux équipements sera ainsi facilité.

À l'issue des travaux, vous disposerez à proximité du tramway d'un pôle mobilité comprenant des stationnements pour vélos, un parking-relais avec des places dédiées à l'autopartage et au covoiturage. La création de pistes cyclables sera également favorisée.

La passerelle sera démolie au profit d'une liaison piétonne et vélo reliée directement au nouveau boulevard.

La dimension environnementale est aussi au cœur de ce projet. Vous bénéficierez prochainement d'un boulevard végétalisé avec des aménagements paysagers privilégiant des arbres de haute tige et diverses plantations.

Une attention sera portée dans cet aménagement sur la circulation des véhicules d'urgence avec la création d'une voie réservée sur la rue Dauby et la rue Dauby prolongée.

Budget de
44 M€

Cofinancés par Valenciennes Métropole,
le Département du Nord, le SIMOUV,
l'Etat et la Région.

